

山梨県立甲府工業高等学校PTA通信

2007.10
Vol. 1

PTA五葉

活気あるPTAを目指して・・・

編集・刊行:甲府工業高等学校PTA
発行責任者:PTA会長 土屋 淳

創刊号



k o f u t e c h n i c a l h i g h s c h o o l

優良PTAで文部科学大臣より表彰される。

創立90周年を迎える本年、期せずして本校PTAが文部科学大臣から表彰されることになりました。受賞理由は、①PTA活動と共生する学校運営、②学校挙げての行事、学園祭・強歩大会等での会員皆様の熱意ある活動が認められたものであります。

学校行事への係わりは、PTA活動の一般的なあり方である支援的な域を超えて、共に学校運営に携わるという主体的に参画型の活動であったように思います。PTA事業計画の策定にあたっては、学年部会やクラス懇談等、各会員の方々と連絡(メール等)を密にし、事前に計画内容等を確認した上で提案しております。また、一昨年から全国的に珍しいPTA独自のホームページを開設し、学校と協働で運営・管理し学校行事の案内やPTA活動のPRを開始したこと、受賞の大きな要因となったと思われます。このホームページではPTAの行事や規約等を紹介・公開しており、会員が自由に書き込めるコーナーを設け、会員同士の交流に役立てられるようになっています。

1.学校教育及び家庭教育に関する 学習活動

- 将来のスペシャリストの育成をめざした教育及び部活動等への会員の理解とバックアップにより成果と実績が上がっている。

2.地域の教育環境の改善

- 学園祭を公開し、会員より提供された遊休品等でバザーに協力し、その収益金を福祉慈善団体、山梨厚生事業団に寄付している。又、PTA婦人部が模擬店を出店するなど、学校と地域住民との交流の機会としている。

3.児童・生徒等の学校外活動の促進、 生活指導

- 定期的に実施している登校時の街頭・校門指導や「声かけ挨拶運動」では、学校職員、生徒代表とともに、PTA専門部役員(生徒指導担当者)が協力している。

4.各種機関・団体との連携協力

- 創立90周年を迎え、2万5千名を越える卒業生が、産業界で技術者として活躍していることから、PTA活動も同窓会と連携して事業を推進している。
- 平成8年より実施している韓国清州機械工業高校との姉妹校交流では、会員の協力を得、毎年7~8名の生徒が交互にホームステイを行い、韓国の国風や家庭の様子に触れ総合理解を深めている。

この栄誉を糧とし、創立100周年に向け、全国に誇れる「スーパー甲府工業」をめざし、なお一層邁進して参りたいと思います。



甲府工業高校PTAホームページ立ち上げに際して!

顧問の山本藤雄です。

昨年度PTA会長役をさせて頂きました。一年生の役員をしている頃より会員の皆様から「学校からの連絡が家まで届かない」との声を多く聞きました。基本的には各家庭の問題だと思いましたが、PTA活動にも支障をきたす可能性がありましたので、その事を何か別な方法で解決出来ないかと考え、インターネットを利用する事を提案してみました。

2年生の時に子供の担任である電子科の伊東先生にお願いしてクラスだけのブログ形式の連絡コーナーを実験して頂きました。一方的にスケジュールなどを発信するだけなので何人の保護者に見て頂けたのかは定かでは有りませんが、数人の方々からは続けて欲しいとの意見を頂きました。山梨県教育センターのサーバーでは容量不足のためPTAのホームページなどはその中に組み込む事は到底無理な状況である事もわかりました。

そこで、ネット環境を見直し大きな負担増にならない範囲で新しく高速な回線とレンタルサーバーを借りる事にしました。

目標である会員(保護者)との双方向の情報のやり取りまではまだ出来ておりませんが、これから皆様のご協力を得てより良い情報発信交換ツールにして頂ければと思っております。先生方の利用、部活動などの利用その他今後会員様からのご意見、ご理解、ご提案を頂きながら進化していくべきだと思います。

言葉を交わす事は大切な事ではありますが役員の労力を考えますとこの様なツールが必要だと思います。また、PTAが取り組んでいるいろいろな情報を大勢の方々に見て頂くためには絶対に欠かせないと思います。来年度は広報部会も準備会をへて正式に発足する計画です。情報発信ツールとして大いに利用して下さい。

最後になりましたが、本システムを立ち上げるに当たり、ご尽力、ご指導くださいました土橋前校長先生、手塚教頭先生、中沢透先生、伊東先生、情報システム部の部員一同に深く感謝申し上げます。

これからもご指導、ご協力をよろしくお願い致します。



三年C(土木)科の

「うまく」活動する保護者会!

PTAとは、親と教師の組織で、互いに協力して子供の健全な成長を図ることを目的としています。活動の主体はもちろん親ですが、PTA活動の活発なクラスは、まとまりがあり、



イジメなど発生しないという話をよく聞きます、それほどPTAの活動は学校づくりにも深く関わっていると思います。

PTA活動こそ、誰でも参加できるボランティアだと思います。

どうせ参加するなら楽しくいきましょう、5倍、10倍とは言いませんがPTAを1.5倍くらい楽しみながら「うまく」活動できれば素晴らしいことだと思います。

三年C科保護者会は、「うまく」活動するために、学校の行事などを好機と捉え、保護者の親睦を深めています。

毎年6月に実施しているバーベキュー大会はもとより、学校の行事ごとに親睦会を開催し、大変良好なチームワークを築いています。

保護者同士のチームワークが良好なので、当然生徒の人間関係も良好となり、クラスが一致団結、ひとつにまとまっています。

最近、人間関係が希薄化していると言われていますが、この殺伐とした時こそ、「教師と保護者が連携しながら学校をつくり、子どもを育てていく」ことが必要ではないでしょうか。

自分自身が楽しくPTA活動に参加するなかで、多くのことを学び、多くの人と知り合うことのできるPTA活動によって、素晴らしい生徒と素晴らしい甲府工業が確立できるものと考えています。

C3学級PTA委員長 末木瑞夫

・・・校内探訪

学校に行っても知らない所ってたくさんありますよね。今回は図書室を訪ねてみました。場所は4階、ちょうど視聴覚室の上になります。どの学年の教室からもとても行きやすい場所です。

ゆったりとした机の配置、たくさんの観葉植物に囲まれ落ち着いた雰囲気の明るい部屋です。図書室には珍しくカバンや飲食物の持ち込みがOKで生徒たちは昼食を食べたり、お茶を飲みながら読書したりと憩いの場になっています。パソコンも自由に使えるものがあり、調べものやレポートの作成に利用する生徒も多いそうです。また、定時制の生徒たちの利用もあるため開館時間が長いので部活の後の利用も可能です。

蔵書数は13,000強、それぞれの科に係わる専門書も充実していますが、やはり文学分野の数が一番多く、貸し出し数もダントツです。そんな中でも目を引くのは雑誌やライトノベルズなど子どもたちの関心が高い本が揃えています。特にスポーツの専門雑誌が多いのは部活に力を入れている本校らしいところであると思いました。

設計の時から司書の五味先生がかかわり、木製の家具で統一したり、壁際以外の書棚は背を低くしたりと、図書室というよりは本を揃えたカフェかサロンといった感じです。ところどころには建築科や機械科の生徒たちの作品がさりげなく飾ってあります。皆さんも一度のぞいて見たらいかがでしょうか。



平成19年度・PTA活動報告(予定含む)

平成19年

4月7日(土)

4月28日(土)

5月23日(水)

6月13~14日(水~木)

6月28日(木)

7月5~6日(木~金)

8月24~25日(金~土)

9月12日(水)

10月11日(木)

10月12日(金)
13日(土)

10月17~18日(水~木)

10月25日(木)

11月1日(木)

(11月2日(金))

平成20年 2月初旬

2月21日(木)

3月19日(火)

1学年部会総会(入学式)

各クラス役員選出、承認

PTA総会・学級PTA・懇親会

平成18年度活動・会計報告、平成19年度新役員・活動計画・会計予算の承認、総会終了後ニュー芙蓉にて懇親会



PTA総会

第1回婦人部会(16:00~)

年間活動計画の決定

早朝登校指導

生徒指導部役員が教員・生徒とともに登校時正門で声かけをする



早朝登校指導

婦人部実習見学会

学食で昼食を試食後、五科それぞれの実習の様子を見学



婦人部実習見学会

第53回関東高P連大会(群馬県)

前橋市、伊香保温泉を会場に開催
教頭先生・会長・副会長4名・涉外担当 計7名参加



関東高P連大会

第57回全国高P連大会(埼玉県)

さいたま市を中心に開催
校長先生・会長・副会長 計3名参加

第2回婦人部会(16:00~)

五葉祭参加についての打ち合わせ

創立90周年記念式典・記念講演

記念事業の紹介、感謝状・表彰状の贈呈
記念講演：工業デザイナー 深澤直人氏

婦人部五葉祭参加(うどん・そば、バザー)

〃

早朝登校指導(生徒指導部)

PTA強歩大会協力者会議(全体会・15:45~)

各員各自の担当箇所の確認と打ち合わせ

強歩大会協力

コースにて生徒の安全確保への協力、ゴールでトン汁の提供
強歩大会予備日)



90周年記念式典

第3回婦人部会

今年度の反省・次年度への申し送り

3学年部会総会

1.2学年部会総会・クラス懇談、PM

編集後記

第一回PTA通信の発刊にあたり、まずは、ご協力いただきました皆様に感謝申し上げます。

さて、今年度当初よりの念願でありましたPTA通信も、このように立派に出来上がり大変満足しています、又、このPTA通信が元になり、「会員の皆様相互のコミュニケーションの役に立つ」ことが出来たら良いなと思っています。来年度からは、広報部の組織を充実し、年三回の発行を目指していきたいと思います。

終わりになりますが、会員の皆様には、これからも甲府工業PTAに対しての、ご指導ご協力を宜しくお願い申し上げます。



平成19年度PTA会長
土屋 淳



(モバイルサイト)
バーコードリーダーでこの
バーコードを撮影すると甲
府工業高校PTAサイトアド
レスが読み込めます。

URL: <http://bb.kofu-th.ed.jp/pta/>
モバイルサイトも同じアドレスとなります。